

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Dari uraian-uraian tersebut khususnya mengenai laporan hasil penelitian yang terdapat pada bab IV, penulis dapat menarik simpulan sebagai berikut:

1. Dari hasil wawancara dengan penerima beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI dapat diketahui bahwa eksistensi dapat dimanfaatkan mahasiswa penerima beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI untuk belajar dan mengambil pengalaman selama bergabung di komunitas GenBI ini. Tanpa adanya beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI berwirausaha mungkin masih menjadi keinginan-keinginan yang tidak bisa terwujud atau dijalankan, dengan bantuan beasiswa ini mahasiswa penerima beasiswa mampu menjalankan usaha tersebut tanpa memikirkan modal yang besar dan bergantung dari bantuan orang tua. Menjadi keuntungan bagi mereka yang mampu melakukan usaha sambil kuliah dan berwirausaha.
2. Adapun faktor-faktor yang mempengaruhi eksistensi dapat dikatakan memberikan pengaruh atau dampak positif bagi para mahasiswa penerima beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI. Seperti memulai untuk berwirausaha, tidak semua mahasiswa sebelum adanya beasiswa Bank Indonesia memulai usaha ketika sebelum mendapat beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI. Dari eksistensi beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI, mahasiswa hanya berkuliah sambil berorganisasi,

Akan tetapi setelah adanya eksistensi beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI yang arinya mampu menumbuhkan jiwa-jiwa mahasiswa untuk berwirausaha. Mereka juga bisa sekaligus berkuliah, berorganisasi dan berwirausaha yang mana harus pintar dalam manajemen waktu, karena tidak semua mahasiswa mampu membagi waktu ketika sudah dihadapkan dalam berkuliah, berorganisasi dan berwirausaha. Dampak positif mahasiswa yang berwirausaha ialah dapat memahami dan mempraktikkan teori yang mereka dapatkan ketika mereka berwirausaha. Dalam hal ini dampak positif lainnya adalah mahasiswa yang berwirausaha menjadi mandiri dengan mencari penghasilan sendiri, dan mampu meringankan sedikit beban orang tua kepada anak yang berkuliah, adapun juga dapat mengurangi pengangguran di usia muda.

## **B. Saran-saran**

Berdasarkan kesimpulan tersebut maka penulis menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Kepada para penerima beasiswa Bank Indonesia dan termasuk dalam komunitas GenBI agar semakin bisa memanfaatkan bantuan beasiswa dalam hal yang lebih efektif bukan sekedar menghabiskan untuk kebutuhan perkuliahan saja karena berkaca dari beberapa penerima beasiswa Bank Indonesia dan komunitas GenBI mampu berwirausaha sambil berkuliah. Banyak sekali peluang yang kita dapatkan ketika berwirausaha, ditambah dengan bantuan pendanaan dari beasiswa Bank

Indonesia untuk kita jadikan modal dalam membangun usaha kecil-kecilan.

2. Kepada Bank Indonesia selaku yang memberikan bantuan beasiswa berupa beasiswa bank Indonesia sudah sangat membantu mahasiswa dalam keperluan perkuliahan dan komunitas GenBI juga sudah memberikan wadah untuk berproses bersama, mengembangkan diri, dan mengambil pelajaran sebanyak-banyaknya. Selalu dilibatkan dalam acara-acara yang dilakukan oleh Bank Indonesia. Namun yang mungkin untuk Bank Indonesia memberikan bantuan berupa bantuan modal dalam berwirausaha untuk anak GenBI yang ingin memulai berwirausaha dan diberikan wadah (diberikan tempat untuk membuka stand ketika ada acara UMKM atau seminar-seminar yang dilakukan oleh Bank Indonesia) sehingga bisa sedikit banyaknya mampu mengenalkan usaha ini ke banyak kalangan.
3. Kepada peneliti selanjutnya diharapkan bisa menganalisis secara lebih luas dan mendalam sehingga kiranya mendapatkan hasil penelitian yang lebih menarik lagi mengenai eksistensi komunitas GenBI dalam berwirausaha untuk kedepannya.